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IBGE abre inscrições para 
2,6 mil vagas temporárias
Salários variam entre R$ 1,7 mil e R$ 3,1 mil. Previsão de contrato é de um ano para realização do Censo

EMPREGO À VISTA

Seus Direitos na

Justiça
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A necessária 
recuperação do 
jovem infrator

NACIONAL\Pág. 7

Marcos de Paula/Divulgação

O ginasta olímpico Diego Hypólito participou da cerimônia do plantio de mudas para a Floresta dos Atletas ao lado de autoridades, no Rio 

Floresta dos 
Atletas ganha 
primeiras mudas
A prefeitura do Rio iniciou 
ontem, no Parque Radical, em 
Deodoro, o plantio na Floresta 
dos Atletas, promessa feita na 
Olimpíada Rio 2016. O espaço 
vai abrigar 13.725 mudas de 207 
espécies da Mata Atlântica. O 
prefeito Marcelo Crivella, alunos 
da rede municipal e atletas 
participaram da cerimônia. 
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Área equivalente 
a 60 Maracanãs é 
reflorestada no RJ

CIDADES\Pág. 4

Senado aprova Augusto Aras na PGR
Indicado pelo presidente Jair Bolsonaro vai assumir a Procuradoria-geral da República

O Senado aprovou ontem, com 
folga, o nome de Augusto Aras 
como novo procurador-geral 
da República. Foram 68 votos 
a favor, 10 contrários e uma 
abstenção à sua indicação. Essa 
foi a última etapa que faltava 
para Aras estar apto a assumir o 
cargo, por mandato de dois anos. 
Ele será nomeado por decreto 
pelo presidente Jair Bolsonaro.

NACIONAL\Pág. 7

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Antônio Augusto Aras, indicado para o cargo de procurador-geral da República, durante sabatina na Comissão de Constituição e Justiça do Senado

Nove mil pontos 
de iluminação com 
LED em Niterói
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Acidente com 
ônibus deixa 28 
feridos na Dutra

CIDADES\Pág. 5

Niterói vai 
ganhar centro 
de imagens
A Prefeitura de Niterói vai 
investir mais de R$ 8 milhões 
em obras e construção de um 
Centro de Diagnóstico Integrado, 
no Hospital Municipal Carlos 
Tortelly, com aparelhos de 
radiologia digital, mamografia, 
tomografia e ultrassonografia.
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Operação contra 
milícia na Zona 
Oeste e Baixada
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Tricolor pega 
o Santos no 
Maracanã
Hoje, às 20h, o Fluminense 
terá mais uma chance 
de se afastar da zona 
de rebaixamento do 
Campeonato Brasileiro.
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Jogadores do 
Fluminense sabem 
da importância da 

vitória hoje
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FILIADO A

Carta do leitor

Roubo a residência em Niterói
Infelizmente não estamos mais seguros nem no nosso lar. 
Esses criminosos já têm tudo planejado, ficam à espreita 
esperando as vítimas perderem um pouco da atenção para 
eles darem o bote. Fora a crueldade com que eles abordam 
as pessoas. Não basta roubar, eles ainda querem mostrar 
que são más pessoas e torturam, agridem e amarram as 
vítimas. Terrível isso! 
Verônica Carvalho

Retorno da geral no Maracanã
Finalmente estão valorizando a história do nosso Maraca. 
A geral nunca deveria ter saído, ela era marcante, demo-
crática, feita para o povo. Finalmente Lembraram que 
todos têm direito de assistir aos jogos! Que seja colocada 
em prática, já estou ansioso para frequentar a geral!
Roberto Waite

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Acontece amanhã 
a 52ª edição da EXAPI-
COR. O evento, que vai 
comemorar os 218 anos 
do município de Resen-
de, conta com muita 
diversão para toda a 
família, com entrada 
gratuita.

Resende faz 
218 anos

ALBERTO BRIZOL A
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LOTOFáCIL: 1869
25/09/2019

01 02 04 10 11

13 14 15 17 18

21 22 23 24 25
15 acertos: 1 (R$ 2.252.907,76)
14 acertos: 434 (R$ 1.597,24)
13 acertos: 17.078 (R$ 20,00)
12 acertos: 236.418 (R$ 8,00)
11 acertos: 1.189.840 (R$ 4,00)

RESULTADO
DAS LOTERIAS

MEGA-SENA: 2191
25/09/2019

04 08 26 33 46 53
Sena: 1 (R$ 43.258.437,80)
Quina: 104 (R$ 20.552,88)
Quadra: 5.272 (R$ 579,20)

FEDERAL: 05426
25/09/2019
 Número Prêmio
1º  35154 R$ 500.000
2º  65345 R$ 27.000
3º  90910 R$ 24.000
4º  80365 R$ 19.000
5º  35605 R$ 18.329

QUINA: 5081
25/09/2019

11 21 22 69 74
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 36 (R$ 10.716,28)
Terno: 4.215 (R$ 137,63)
Duque: 114.681 (R$ 2,78)

Estupro pode ser
imprescritível
A Proposta de Emenda à Cons-
tituição 353/2017, que torna 
imprescritível o crime de estu-
pro no país, foi aprovada pela 
Comissão de Constituição e 
Justiça da Câmara dos Deputa-
dos, em Brasília, nesta quarta 
(25). Relator da matéria e favo-
rável ao texto, o deputado Léo 
Moraes (Podemos-RO) lembra 
que, muitas vezes, as vítimas, 
em estado de “choque emo-
cional” e sem apoio familiar e 
do Estado, não se encontram 
em condições de denunciar o 
criminoso, que acabam sendo 
os maiores beneficiados pelas 
brechas da legislação.

‘Corrigindo erro’
“É o tipo de assunto que não 
pode ter diferenças partidá-
rias. Atualmente, no Brasil, o 
crime de estupro pode prescre-
ver. Então quando a vítima de-
mora a registrar a denúncia, o 
criminoso pode ficar impune. 
Essa PEC vem para corrigir este 
erro”, ressalta o parlamentar.

Comlurb recebe veículos elétricos
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella (PRB), entre-
gou, nesta quarta (25), em Deo-
doro, Zona Oeste da cidade, 
os primeiros nove caminhões 
de coleta de lixo elétricos da 
Comlurb. A frota faz com que 
o Rio seja a primeira cidade 
do mundo, fora da China, a 
contar com este tipo de veículo 
ambientalmente sustentável.

“O Rio está dando um pas-
so à frente na preservação do 
meio ambiente. É o primeiro 
passo de uma longa estrada 
que vai trazer mais saúde para 
o nosso povo”, destacou Cri-
vella.

Os nove caminhões (oito 
em operação e um reserva) 
são montados em chassis mo-
vidos a eletricidade, com ruído 
zero em deslocamento e 0% 
de emissão de gases de efeito 
estufa.

“São várias vantagens deste 
tipo de caminhão. Os veículos 
elétricos geram muito me-
nos barulho e fazem a coleta 
noturna mais silenciosa, sem 
incomodar as pessoas. E eles 
gastam menos também em 
combustível, já que o custo da 
energia para recarregá-los é 

Marcos de Paula/Prefeitura do Rio

O prefeito Marcelo Crivella e Stella Li, vice-presidente da BYD Motors, empresa chinesa fabricante de caminhões elétricos

PRA VOCÊ
PENSAR
“A quem eu fiz mal, 
pelo perdão. A quem 
me ajudou, agradeço 
de coração. A quem 
eu ajudei, queria ter 
feito mais”.
Autor desconhecido

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Aprovação de
contas em Niterói
A Câmara Municipal de Niterói 
analisa, nesta quinta (26), às 
11h, em audiência pública, a 
prestação de contas da Pre-
feitura de Niterói referente ao 
segundo e terceiro trimestres 
de 2019. O encontro será con-
duzido pelo vereador Carlos 
Macedo (Patriota), presidente 
da comissão e líder do governo 
na Casa Legislativa.

Composição
Além de Macedo, fazem parte da 
Comissão os vereadores Bruno 
Lessa (PSDB), na vice-presidên-
cia; Andrigo Carvalho (SDD), 
Betinho (SDD) e Paulo Eduardo 
Gomes (Psol), como membros 
efetivos. O encontro, que aconte-
ce no plenário Brígido Tinoco, tem 
galerias abertas para quem quiser 
acompanhar as deliberações.

Estudantes participam de atividades Lideranças políticas de São Gonçalo

A Secretaria de Estado de Edu-
cação realizou, nesta quarta 
(25), em Irajá, o Circuito Seeduc 
Jovem. No evento, estudantes 
participaram de apresentações 
musicais, culturais, artísticas e 

atividades esportivas. “A ideia do 
Circuito Seeduc Jovem é incen-
tivar a presença e a participação 
dos estudantes em atividades 
culturais”, disse Pedro Fernan-
des, secretário de Educação.

Diversas lideranças políticas 
de São Gonçalo estiveram, no 
último domingo, no desfile 
cívico que comemorou os 
129 anos do município. Entre 
os presentes, os deputados 

estaduais Capitão Nelson 
(Avante), Renan Ferreirinha 
(PSB) e Coronel Salema (PSL), 
Diney Marins, presidente da 
Câmara Municipal, e o prefei-
to José Luiz Nanci. 

um quarto do custo do diesel. 
Os nossos garis deixam de res-
pirar os gases do escapamento, 
quando estão trabalhando ali 
na parte de trás do veículo. E 
para o motorista, é mais con-
forto: a cabine é refrigerada, 
é tudo eletrônico, a caixa (de 
câmbio) é automatizada. O 
motorista vai estar sempre com 
as duas mãos ao volante, o que 

gera mais segurança no traba-
lho”, descreveu o presidente 
da Comlurb, Paulo Mangueira.

Stella Li, vice-presidente da 
BYD Motors, empresa chinesa 
que fabricou os caminhões, 
elogiou o pioneirismo da Pre-
feitura do Rio.

“O mundo inteiro busca 
soluções inovadoras para fazer 
projetos como esse virar reali-

dade. É a primeira cidade do 
Ocidente a ter frota operando 
com veículos elétricos na cole-
ta de resíduos. Isso certamente 
vai reduzir a emissão de po-
luentes e de ruídos, melhorar a 
qualidade de vida dos cidadãos 
e colocar o Rio nesse patamar 
de liderança ambiental e de 
visibilidade que sempre teve”, 
afirmou a executiva chinesa.

Setrerj lamenta
situação econômica

Livro ‘Voto 
do Futuro’

O Sindicato das Empresas de 
Transportes Rodoviários do Es-
tado do Rio de Janeiro (Setrerj) 
divulgou, nesta quarta (25), uma 
nota sobre as recentes 90 demis-
sões promovidas pela Autolotação 
Ingá no município de Niterói. 
Na visão do sindicato, a “difícil 
situação econômica vivida pelo 
setor, com contínua perda de pas-
sageiros e aumento dos insumos” 
fez com que a empresa demitisse 
os funcionários. Ainda segundo o 
sindicato, “no entanto, o atendi-
mento operacional das linhas se 
manterá, sem nenhum impacto 
na frota, nas linhas ou no intervalo 
dos ônibus. E ainda, as obrigações 
trabalhistas serão todas honradas 
pela empresa, na demissão desses 
funcionários”, disse a nota.

O escritor Mario Mar-
ques lança, nesta quinta 
(26), no clube Arouca, 
na Barra, às 19h, o li-
vro “Voto do Futuro - O 
novo marketing político 
e as lições pós-Bolso-
naro”. A obra chega ao 
mercado no dia 30, ao 
preço de R$ 50. A versão 
digital já está disponível, 
por R$ 30.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Evento começa a partir das 18h e promete arrastar os amantes do estilo

Itaipuaçu terá rock na Lona 
Cultural neste domingo
Domingo é dia de rock’n’roll 
na Lona Cultural de Itaipua-
çu. O local recebe, a partir 
das 18h,  a Banda Thunde-
rock, que apresenta em seus 
shows repertório vasto, do 
rock nacional ao interna-
cional, trazendo interpre-
tações de Ultraje a Rigor, 
Legião Urbana, Beatles, Led 
Zeppelin, Guns N’ Roses, 
AC/DC, Rolling Stones e 
Maroon 5, entre outros. 

Com apresentações em 
diversos pontos do Rio de 
Janeiro, a banda tem se 
firmado na cena indepen-
dente do rock. 

E o espetáculo com os 
integrantes do grupo é bem 
teatral. Fazem um tributo ao 
guitarrista Slash, do Guns 
N’ Roses, e sempre levam 
ao palco o mascote Robert, 
que nada mais é do que uma 
caveira que os acompanha 
onde quer que se apresen-
tem, da mesma forma que 
Eddie, a mascote do Iron 
Maiden. Os quatro músicos 
prometem estremecer a pla-
teia de Itaipuaçu num show 
para não sair da memória 
de ninguém. A classificação 
etária do show é de 12 anos.

Divulgação 

A Banda Thunderock leva o rock para a Lona Cultural de Itaipuaçu

PROGRAMAÇÃO

Até 28 de setembro - Festival de Cinema - São Gonçalo  
Até 29 de setembro - 13ª Primavera dos Museus - Petrópolis 
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty
27 a 29 de setembro - Batom na Caneca - Petrópolis
27 de setembro a 6 de outubro - Exapicor - Resende
29 de setembro - XVIII Festival da MPB em Magé
2 a 5 de outubro - Feira Literária da Serra Imperial - Petrópolis 
4 a 6 de outubro - Festa Latina - Paraty 
4 a 6 de outubro - Festival AgroSerra Imperial - Petrópolis 
13 de outubro - Expocar Castelo de Itaipava
13 de outubro - 1ª Grande Exposição de Veículos Antigos - Tanguá
23 e 27 de outubro - Festival de Cinema - Petrópolis  

Divulgação/Secretaria de Educação Divulgação
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Licitação para 9 mil pontos de 
iluminação de LED em Niterói
Modernização do sistema de iluminação vai garantir mais economia, luminosidade e segurança

O prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves, assinou ontem o edital 
do projeto de modernização 
do sistema de iluminação pú-
blica da cidade, com a substi-
tuição de 9 mil pontos de luz a 
vapor de sódio por lâmpadas 
de LED, mais econômicas e 
eficientes. Bairros das cinco 
regiões da cidade serão bene-
ficiados. A iluminação de LED 
será instalada inicialmente 
em vias de grande circulação 
de veículos e ruas que contam 
com transporte coletivo, tota-
lizando 231 ruas e avenidas da 
cidade nesta primeira fase. Na 
fase seguinte, todas as ruas da 
cidade contarão com a nova 
tecnologia.

Nas vias principais, será 
implantado um sistema de 
telegestão, com 1.700 pontos 
de iluminação de LED. De uma 
sala no Centro de Controle 
Operacional da Mobilidade 
de Niterói (CCO Mobilidade), 
o operador da rede saberá 
a exata localização de cada 
ponto de luz e receberá ins-
tantaneamente informações 
de desempenho e de falhas, 
como, por exemplo, lâmpadas 
queimadas no sistema. Essa 

agilidade facilitará a manu-
tenção da rede, pois a iden-
tificação de problemas não 
dependerá apenas das rondas 
dos agentes da Prefeitura.

“Estamos iniciando com 
9 mil pontos de iluminação 

com LED e, em seguida, vamos 
ampliar para todas as vias da 
cidade. Essas novas lâmpadas 
melhoram a iluminação, redu-
zem a despesa da prefeitura, 
já que são mais econômicas e 
melhoram a segurança públi-

ca, tornando as vias mais bem 
iluminadas. Tentamos im-
plantar esse sistema via Parce-
ria Público Privada (PPP), mas, 
devido à demora no processo, 
resolvemos fazer com recursos 
próprios do município”, desta-

ca o prefeito Rodrigo Neves.
O secretário municipal 

de Governo, Comte Bitten-
court, disse que o projeto 
foi estruturado para atender 
simultaneamente todas as 
regiões da cidade.

“Estamos atendendo as 
cinco regiões da cidade nes-
se projeto, todas as artérias 
principais e quase todas 
as secundárias. O projeto 
atende a três princípios: 
economia, sustentabilidade e 
segurança. Princípios funda-
mentais que justificam esse 
projeto, que vai melhorar a 
qualidade de vida na cidade 
de Niterói”, disse Comte.

Os túneis Roberto Silveira 
e Raul Veiga, que ligam Icaraí a 
São Francisco, também recebe-
rão iluminação de LED. Entre 
os locais beneficiados também 
estão as avenidas Roberto 
Silveira, Ernani do Amaral Pei-
xoto, Visconde do Rio Branco 
e Central Ewerton Xavier, além 
das estradas Caetano Monteiro 
e Francisco da Cruz Nunes. Se-
rão investidos no projeto R$ 41 
milhões. Ao todo 231 vias serão 
beneficiadas.

Também participaram da 
solenidade os secretários mu-
nicipais de Fazenda, Giovan-
na Victer, e de Obras, Vicente 
Temperini, e o presidente 
da Emusa, Reinaldo Pereira, 
além do deputado Paulo Ba-
gueira (SDD).

Alex Ramos

Em toda a cidade, haverá a substituição de cerca de 9 mil luminárias e projetores. Nas vias principais, será implantado um sistema de telegestão, com 1.700 pontos de LED

Edital para obras, que devem começar em novembro, e compra de equipamentos, no valor de R$ 8 milhões, foi lançado

Carlos Tortelly com Centro de Imagens
O Hospital Municipal Carlos 
Tortelly (HMCT), no Centro 
de Niterói, terá um Centro 
de Diagnóstico Integrado 
(CDI), com aparelhos de 
radiologia digital, mamogra-
fia, tomografia, ultrassono-
grafia e laboratório, que vai 
atender todos os pacientes 
da rede municipal de Saúde. 
O prefeito de Niterói, Ro-
drigo Neves, acompanhado 
da secretária municipal 
de Saúde, Maria Célia Vas-
concellos, lançou o edital 
das obras nesta quarta-

feira (25). Serão investidos 
mais de R$ 8 milhões, entre 
obras e equipamentos para 
o espaço. Além do CDI, o 
hospital vai ganhar novos 
leitos de UTI, enfermarias e 
reformas em outros ambien-
tes. As obras começam em 
novembro e têm prazo de 10 
meses de execução. Durante 
os trabalhos, o hospital fun-
cionará normalmente.

Rodrigo Neves percorreu 
todos os setores do hospital 
e falou da importância dos 
investimentos que vêm sen-

do feitos na área da Saúde.
“Já investimos mais de R$ 

200 milhões na Saúde du-
rante nossa gestão”, desta-
cou o prefeito. “Reabrimos o 
Getulinho, que é referência 
em pediatria, reformamos 
o Mario Monteiro, a Policlí-
nica do Largo da Batalha e 
várias unidades da atenção 
básica, ampliamos o pro-
grama Médico de Família 
– chegando a quase 90% 
de cobertura na cidade –, e 
agora o Carlos Tortelly vai 
ser referência em exames de 

imagem para toda a cidade, 
com a estrutura que os nite-
roienses merecem”.

De acordo com a secretá-
ria Maria Célia, a obra con-
templa a implantação de um 
centro integrado totalmente 
moderno, com duas salas 
para radiologia digital, além 
de salas para mamografia, 
tomografia computadori-
zada, endoscopia, ecocar-
diografia e ultrassonografia 
e de espera. O local vai dis-
por ainda de laboratório de 
análises clínicas, podendo 

obter diagnósticos, como 
imunologia, bioquímica, 
hematologia e microscopia.

“Já adquirimos a maioria 
dos aparelhos que vai com-
por o nosso CDI, e estamos 
licitando o tomógrafo que 
será o primeiro municipal 
e vai nos dar autonomia 
para qualificar ainda mais a 
nossa rede”, comemorou a 
secretária.

O CDI terá capacidade 
para atender toda a rede 
municipal. Poderão ser rea-
lizados, mensalmente, cerca 

de 1200 tomografias, 3.300 
raios-X, 640 ecocardiogra-
fias e 500 ultrassonografias, 
entre outros exames.

No mesmo período, o 
HMCT vai receber a reforma 
e ampliação de áreas desti-
nadas a outros importantes 
serviços assistenciais.  A 
unidade hospitalar ganhará 
13 novos leitos de UTI, pas-
sando de sete para 20 leitos. 
Também será reformada 
toda a parte das enferma-
rias, que serão readequadas 
e ampliadas.

Ato honra compromisso assumido durante a Olimpíada Rio 2016

Rio dá início ao plantio de 
mudas na Floresta dos Atletas

A prefeitura do Rio iniciou 
ontem no Parque Radical, em 
Deodoro, Zona Oeste da cida-
de, o plantio da Floresta dos 
Atletas, promessa feita duran-
te a Olimpíada Rio 2016.

O espaço vai abrigar 
13.725 mudas de 207 es-
pécies da Mata Atlântica e 
honrar o compromisso as-
sumido ao vivo, anunciado 
para 3 bilhões de pessoas no 
planeta. O plantio resgata 
uma área que foi degradada 
nas últimas décadas.  

O ginasta olímpico Diego 
Hypólito, que ganhou meda-
lha de prata nas competições 
de solo de ginástica artística 
na Olimpíada Rio 2016, par-
ticipou da cerimônia.

Na cerimônia de abertura 
da Olimpíada Rio 2016, atle-
tas depositaram, em peque-
nos tubos, sementes de 207 
espécies da Mata Atlântica, 
representando o número 
de países que participaram 
da competição. Esta foi a 
primeira Olimpíada a ter um 
compromisso ambiental. 

Três anos depois dos Jo-
gos, a prefeitura do Rio torna 
possível a promessa sem 
usar recursos públicos. Para 
investir os R$ 3 milhões ne-
cessários para o plantio das 
13.752 mudas na área de 

cinco hectares em Deodo-
ro, a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente utilizou 
compensações ambientais. 
Trata-se de mecanismo legal 
de contrapartida para que 
empresas, cujas atividades 
causem impacto ao meio am-
biente, compensem os danos 
plantando árvores em áreas 
determinadas pela secretaria. 

“O que estamos fazendo 
aqui é parte de um grande 
esforço. Essas mudas são um 
tesouro. Três anos se passaram, 
e as pessoas se perguntavam 
onde estava a Floresta dos 

Atletas. Até que a união do 
Meio Ambiente, do Legado 
Olímpico, do Exército e da Pro-
curadoria-Geral do Município 
possibilitou que esse compro-
misso firmado na Olimpíada 
fosse cumprido”, disse o pre-
feito Marcelo Crivella.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente 
Marcelo Queiróz, a Floresta 
dos Atletas será parte de um 
amplo programa de reflores-
tamento que vem sendo pla-
nejado. “Estamos honrando 
o nome da nossa cidade e do 
nosso país”, afirmou.

Divulgação / Prefeitura do Rio

A área verde vai abrigar 13.725 mudas de 207 espécies da Mata Atlântica 

Niterói 
promove o III 
Seminário de 
Educação
A Secretaria Municipal de 
Educação, Ciência e Tecno-
logia e a Fundação Munici-
pal de Educação de Niterói 
abriram ontem, no Clube 
Português, no Ingá, o III 
Seminário de Educação In-
fantil. A conferência “A Arte 
de Educar com Arte” foi 
apresentada pela arte-e-
ducadora, pesquisadora, 
cantora, compositora e atriz 
Bia Bedran. Durante o dia, 
também foram realizados 
diversas oficinas de artes e 
cultura em vários pontos da 
cidade, chamados Polos de 
Troca, com a participação de 
diferentes convidados.

A secretária municipal 
de Educação Flávia Mon-
teiro destacou o papel do 
seminário como auxílio nas 
atividades dos profissionais 
na Educação Infantil.

“O nosso objetivo é abrir 
um espaço de diálogo com 
as diversas práticas pedagógi-
cas. Através da vivência com 
a arte e a cultura, queremos 
oferecer às nossas crianças 
uma educação de qualidade”, 
disse Flávia.

Para o presidente da Fun-
dação Municipal de Educa-
ção, Bruno Ribeiro, o semi-
nário é fundamental para os 
profissionais de educação.

Rio tem campanha 
pela acessibilidade
A campanha Rio + Acessível 
fez sua primeira ação de fis-
calização dos equipamentos 
de acessibilidade dos ônibus 
do Rio ontem pela manhã na 
Central do Brasil. Voluntários 
da SMDT, Biomob e Viva Rio 
se dividiram para panfletar, 
conversar com motoristas e 
cobradores, além dos pas-
sageiros dos ônibus, sobre a 
importância de se respeitar 
os direitos das pessoas com 
deficiência.

Os testes nos elevadores 
de acessibilidade, realizados 
por uma equipe da Secretaria 
Municipal de Transportes Ro-
doviários (SMTR), analisaram 
o estado de conservação e 
funcionamento dos equipa-
mentos. Até o fim da manhã, 
os fiscais lacraram mais de 20 

ônibus de variadas linhas. Os 
elevadores, em sua maioria, 
apresentaram defeito.

O secretário da SMDT, 
Marco San, acompanhou 
toda a blitz.

“A blitz não foi apenas 
uma ação fiscalizadora. 
Nossa ideia era chamar a 
atenção de toda a socieda-
de para a necessidade de 
se respeitar os direitos das 
pessoas com deficiência, 
principalmente no trans-
porte público”,explicou.

Essa foi a primeira blitz 
Rio + Acessível, mas a Prefei-
tura do Rio procura torná-la 
periódica, nos moldes da 
Lei Seca.

Segundo dados da SMTR, 
de janeiro a setembro foram 
multados 6.841 ônibus.

Alunos sem assistência
Na terça-feira (24), cerca 
de 50 alunos, entre eles 
autistas e cadeirantes, da 
Escola Especial Crescer, 
realizaram uma visita ao 
Navio Biblioteca Logos 
Hope, mas se depararam 
com descaso e falta de 
acessibilidade na chegada 
ao local. A embarcação 
possui 400 tripulantes de 
diversos países.

Segundo a Assessoria 
da Logos Hope, houve uma 

falta de comunicação en-
tre eles e a Secretaria de 
Educação sobre o agenda-
mento da visita da Escola 
Especial Crescer.

Em relação à falta de 
acessibilidade, por ser uma 
embarcação, a assessoria 
concorda haver uma di-
ficuldade para a entrada, 
sendo necessária a ajuda 
da tripulação para carregar 
os cadeirantes, mas eles 
possuem acessibilidade.



Cidades4 Quinta-feira, 26/9/2019ofluminense.com.br

Seus Direitos na

Justiça

Imputabilidade 
penal juvenil

Guaraci de Campos Vianna

Anteriormente tivemos a 
oportunidade de mencio-
nar a existência na nossa 
legislação de um Direito 
Penal Juvenil.

Pois bem. Ínsita ao 
conceito de Direito Pe-
nal, está a noção de im-
putabilidade. Garantias, 
como tipicidade, antiju-
ricidade, culpabilidade, 
proporcionalidade, bem 
como o devido processo 
legal, existentes e recor-
rentes para os maiores de 
18 anos não podem mais 
ser ignoradas em nome 
do “superior interesse do 
menor”.

As consequências pela 
delinquência juvenil pre-
cisam se ater aos critérios 
da legalidade e propor-
cionalidade.

A legislação brasileira 
fixa a imputabilidade pe-
nal juvenil a partir dos 12 
anos de idade. Crianças 
(menores de doze anos) 
ficam isentas de respon-
sabilização penal e são 
encaminhadas, quando 
infratoras, ao conselho 
tutelar.

Sendo a imputabili-
dade a possibilidade de 
atribuir responsabilidade 
pela violação de deter-
minada Lei, seja ela Pe-
nal, Civil, Administrativa, 
tem-se que os adolescen-
tes são imputáveis diante 
da Lei 80969/90 (ECA).

Com efeito, estabelece 
a que verificada a prática 
infracional (art. 112 ECA), 
sujeita-se o adolescente 
a um rol de medidas so-
cioeducativas, algumas 
delas com privação de 
liberdade.

Assim, se elas são fun-
cionais ou não, se eficien-
tes ou não, o caminho é 
buscar a efetividade das 
mesmas e, se for o caso, 
mudanças legislativas, 
sobretudo quanto aos 
prazos, como já mencio-
nado anteriormente.

Porém, o que se cons-
tata, na realidade, é que 
precisamos de institui-
ções adequadas para o 
cumprimento das me-
didas, para as mesmas 
serem executadas com 
uma mínima possibili-
dade de êxito.

A princípio, as medi-
das com a restrição de 
liberdade (internação 
e semiliberdade) ficam 
a cargo do Estado e, as 
demais medidas, a cargo 
dos Municípios.

É importante ressaltar 
que, embora possam tam-
bém ter caráter predomi-
nantemente pedagógico, 
as medidas socioedu-
cativas, pertencendo ao 
gênero das penas, são 
sanções impostas aos 
jovens com uma carga 
punitiva muito próxima 
do Direito Penal adulto.

A política criminal 
adotada pelo legislador 
sugere apartar os adoles-
centes do sistema penal 
comum, porque os sub-

mete ao regime do Esta-
tuto próprio, mas não é 
bem assim.

O fato de ter origem 
em lei diferente da pe-
nal (ECA) e ser aplicado 
por juiz diverso (Juiz da 
Infância e Juventude), 
ser cumprida em local 
diferente (v.g. institui-
ções socioeducativas) e 
ter denominações dife-
rentes (semiliberdade, 
internação) não significa 
impunidade ou leniência. 

A mesma coisa ocorre 
com o sistema dos Juiza-
dos Especiais e o criado 
pela Lei Maria da Penha, 
com o tribunal do júri 
e, guardadas as devidas 
proporções, quando o 
criminoso adulto é do 
sexo feminino. Também 
se tem leis diferentes, 
juízes diferentes e lo-
cais diferentes para se 
cumprir as penas. Nem 
por isso dizemos que há 
impunidade. São apenas 
leis especiais.

Sem eufemismos, as 
medidas socioeducativas 
têm caráter penal e sua 
execução precisa ser, e é, 
jurisdicionalizada, além 
de os Estados e Municí-
pios garantirem a efeti-
vidade do cumprimento 
das mesmas.

Destinar uma atenção 
maior à execução das 
medidas socioeducativas 
é uma das atitudes que 
mais podem resultar na 
diminuição da violên-
cia. É mais fácil tirar um 
adolescente do caminho 
do crime do que um adul-
to, já “escolarizado”, por 
sucessivos atos ilícitos e 
contatos com o sistema 
criminal e carcerário.

Com o apoio das ins-
tituições que compõem o 
sistema de justiça (Judi-
ciário, Ministério Públi-
co, Defensoria Pública, 
OAB, DEGASE, outros ór-
gãos do executivo e etc), a 
ativa participação do em-
presariado (ex. com pro-
grama Jovem Aprendiz) e 
da sociedade, é possível 
aumentar, e muito, as 
medidas de recuperação. 
Nem todos são irrecupe-
ráveis, mas a maioria está 
irrecuperada.

Envie email com suas dúvidas, opiniões e 
sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Dr. Guaraci de Campos Vianna é 

desembargador do Tribunal de Jus-

tiça do Estado do Rio de Janeiro

É mais fácil 
tirar um 
adolescente 
do crime do 
que um adulto 
‘escolarizado’

Precisamos de 
instituições 
adequadas 
para o 
cumprimento 
das medidas

‘Legaliza 
Arraial’ será 
promovido
no sábado
 A Fundação Leão XIII reali-
zará, no próximo sábado (28), 
o “Legaliza Arraial”, no CIEP 
da Prainha, das 8h à 17h. O 
evento é realizado em parce-
ria com a Prefeitura de Arraial 
do Cabo, o Detran-RJ e a Alerj.

Serão ofertados serviços de 
emissão de RG para alunos da 
rede pública e afins, emissão 
de 2ª via de certidão de casa-
mento, emissão de 2ª via de 
RG, emissão de 2ª via de ates-
tado de óbito para munícipes, 
carteira de trabalho, atendi-
mento do Procon, aferição de 
pressão arterial e glicemia e 
acompanhamento psicológico 
destinado a famílias carentes.

Serviços básicos – “A ideia é 
levar dignidade e retomar a 
autoestima de todos os cabis-
tas que estão na informalida-
de por falta de documentos, 
assegurando que serviços 
básicos cheguem a todos”, 
afirma Alan Borges, presiden-
te da fundação.

Município retira antigo pórtico instalado na Rodovia RJ-106

Maricá renova o acesso à 
entrada principal da cidade

A Prefeitura de Maricá com-
pletou a retirada do antigo 
pórtico instalado no primeiro 
acesso da cidade. A medida 
integra o projeto de renovação 
desse acesso iniciado com a 
duplicação da Avenida Fran-
cisco Sabino da Costa. Agora, 
o município quer que a nova 
entrada seja resultado de uma 
consulta à população para o 
modelo de estrutura a ser ins-
talado futuramente no mesmo 
local, na altura do quilômetro 
28 da Rodovia RJ-106.

As equipes da autarquia de 
Serviços de Obras de Maricá 
(Somar) atuaram durante toda 
a madrugada na operação de 
desmonte, que começou na 
noite de segunda-feira (23/09). 
Por conta da intervenção, am-
bas as pistas da rodovia foram 
interditadas nas duas etapas, 
com o tráfego desviado pelos 
bairros da Mumbuca e Jardim 
Nova Metrópole.

Toda a operação durou 
aproximadamente nove horas 
e contou com o apoio das se-
cretarias municipais de Ilumi-
nação e de Segurança, Ordem 
Pública e Trânsito, além de 

homens do Batalhão de Polí-
cia Rodoviária (BPRv) da PM, 
utilizando um guindaste, um 
caminhão tipo “cesto aéreo” e 
três caminhões munck.

O presidente da Somar, 
Renato Machado, afirmou 
que arquitetos, projetistas e 
moradores da cidade em ge-
ral poderão apresentar ideias 
para um novo pórtico para ser 
erguido onde ficava o antigo. 

As sugestões podem ser dadas 
pelos canais oficiais da Pre-
feitura nas redes sociais e de-
vem estar acompanhadas da 
hashtag #NovoPórticoMaricá .

“Queremos um projeto 
diferenciado, do tamanho da 
autoestima da nossa cidade. O 
prefeito Fabiano Horta enten-
deu que é tempo de renovar 
e nos pediu essa mudança, 
além de ser um desejo antigo 

de boa parte dos maricaenses. 
Este dia em que retiramos 
a estrutura antiga será um 
marco do início de uma nova 
identidade visual para quem 
passa ou chega a Maricá”, 
vislumbra Renato Machado, 
que citou a remodelagem da 
Avenida Vereador Francisco 
Sabino da Costa, entregue em 
maio, como um dos itens de 
modernização da entrada.

Divulgação / Prefeitura de Maricá

A medida integra projeto de renovação desse acesso iniciado com a duplicação da Avenida Francisco Sabino da Costa

ONG refloresta área 
equivalente a 60 Maracanãs

O Projeto Guapiaçu Grande 
Vida (GGV), gerido pela or-
ganização não governamen-
tal (ONG) Reserva Ecológica 
de Guapiaçu (REGUA), foi o 
responsável pelo refloresta-
mento de 60 hectares com 
120 mil mudas nativas da 
Mata Atlântica. A área reflo-
restada equivale a 60 está-
dios do Maracanã. O projeto, 
localizado no município de 
Cachoeiras de Macacu, re-
gião metropolitana do Rio 
de Janeiro, tem o patrocínio 
do Programa Petrobras So-
cioambiental. Os investi-
mentos da empresa somam 
cerca de R$ 5 milhões.

“A gente fez a manutenção 
desses 60 hectares e também 
dos 100 primeiros hectares 
plantados na primeira etapa 
do projeto”, disse a coordena-
dora do Projeto GGV, Tatiana 
Horta. A maior parte das mu-
das utilizadas nos plantios foi 

produzida no viveiro florestal 
da REGUA, a partir de 250 qui-
los de sementes coletadas de 
181 espécies diferentes.

Ainda na linha de reflo-
restamento, o projeto faz o 
acompanhamento do cresci-
mento das árvores plantadas.

Qualidade da água – No cam-
po da educação ambiental, o 
destaque é para o Programa 
Piloto de Monitoramento de 
Recursos Hídricos (PPMRH). 
“Na verdade, ele é uma fer-
ramenta de educação am-
biental onde a gente envolve 
estudantes do ensino médio 
do município. Esses estudan-
tes passam por uma seleção, 
são capacitados, e começam a 
participar das jornadas junto 
com a gente”.

Mensalmente, com ajuda 
dos estudantes, o projeto co-
leta amostras de água que são 
levadas para o laboratório de 

uma escola parceira, onde são 
feitos testes. Os resultados são 
discutidos com os estudan-
tes, para que eles percebam 
não só a importância desses 
rios, mas também o impacto 
da presença do homem nos 
recursos naturais. Já foram 
feitas 300 análises para mo-
nitoramento da qualidade da 
água de três rios: Boa Vista, 
Macacu e Guapiaçu, em 12 
pontos de coleta.

Acessibilidade – Para permi-
tir a inclusão de deficientes 
físicos e visuais nos trabalhos 
da reserva, foram criados um 
jardim sensorial para cegos 
e uma trilha adaptada para 
cadeirantes. Essa é a primei-
ra trilha interpretativa com 
jardim sensorial da região de 
Cachoeiras de Macacu, desta-
cou Tatiana.

Cento e sessenta professo-
res foram capacitados para a 

utilização da Trilha Grande, 
que permite o trabalho de 
educação ambiental com os 
estudantes. “Nessa trilha, a 
gente conseguiu fazer um tre-
cho com acessibilidade: 400 
metros têm adaptações para 
deficientes físicos e visuais, 
que chegam até um local 
onde podem fazer o avista-
mento da área alagada da 
reserva e da área reflorestada”.

A coordenadora da REGUA 
esclareceu que as áreas alaga-
das são muito ricas porque 
drenam nutrientes que vêm 
das montanhas quando cho-
ve. “Tem muitas aves e peixes, 
uma diversidade muito gran-
de”. Já o jardim sensorial, para 
deficientes visuais, tem uma 
programação diferenciada, 
que destaca a parte de audi-
ção com a biodiversidade e o 
canto das aves.n

Fonte: Agência Brasil

Projeto é realizado no município de Cachoeiras de Macacu
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Incêndio bloqueia 
subida da Ponte
Um incêndio em um ca-
minhão de lixo bloqueou a 
subida da Ponte Rio-Nite-
rói pela Avenida Brasil, no 
Caju, durante duas horas, 
na tarde desta quarta-feira 
(25).  O Corpo de Bom-
beiros foi acionado para 
controlar as chamas, e a 
fumaça podia ser vista de 
vários pontos do Rio de 
Janeiro. De acordo com a 
concessionária Ecoponte, 
uma vítima com ferimen-
tos leves foi atendida no 
local e encaminhada para 
o hospital. 

O incêndio aconteceu 
por causa de um acidente 
envolvendo o caminhão 
de lixo e uma motocicleta, 
por volta das 14h20, na 
pista sentido Niterói, no 
acesso pela Avenida Brasil. 
A rampa de descida para a 
via expressa também che-
gou a ser interditada, mas 
foi novamente liberada por 
volta das 14h50. O tempo 
de travessia para o Rio de 

Janeiro chegou a 1 hora e 
24 minutos, também agra-
vado pelas obras do BRT na 
Avenida Brasil.

O bloqueio também 
afetou o acesso à Ponte 
pela Linha Vermelha, que 
foi liberado somente por 
volta das 16h. Foi regis-
trado congestionamento 
na Avenida Brasil desde 
Manguinhos, na pista sen-
tido Centro. Já na Linha 
Vermelha, o engarrafa-
mento seguia até a Maré. 
A passagem de veículos 
pelo acesso da Brasil vol-
tou a ser liberada às 16h20, 
aproximadamente.

Equipes do Centro de 
Operações Rio (CET-Rio) 
estiveram no local para 
orientar o trânsito e auxi-
liar a Ecoponte na remoção 
dos veículos e liberação 
das pistas. Os motoristas 
que seguiam em direção a 
Niterói precisaram acessar 
a Ponte pelo Viaduto do 
Gasômetro.

Reprodução de vídeo

Acesso à Ponte foi bloqueado por causa de incêndio em caminhão

Coletivo que transportava funcionários de montadora caiu em ribanceira

Grave acidente com ônibus 
deixa 28 feridos na Dutra
Um ônibus da TransMargoo 
Turismo e Fretamento tom-
bou na Via Dutra no Km 283 
quando transportava fun-
cionários da empresa Nissan 
na manhã desta quarta-feira 
(25). O veículo, que estava 
na pista sentido São Paulo, 
na altura de Barra Mansa, 
caiu em uma ribanceira 
deixando 28 vítimas, quando 
seguia para a montadora da 
fábrica que é localizada em 
Resende.

O acidente aconteceu 
quando o veículo parou nas 
proximidades de uma linha 
de trem ativada, próximo à 
Pedreira Pombal. A equipe 

do Corpo de Bombeiros e do 
SAMU estiveram no local. 
Todas as vítimas foram leva-
das para hospitais da região. 
Entre elas, 15 pessoas tiveram 
ferimentos leves, cinco estão 
em estado grave e sete, em 
quadro estável. 

Por volta das 9h30, dois 
homens foram atendidos na 
Santa Casa de Barra Mansa 
em estado grave. Um deles 

passou por cirurgia e precisa-
va de ajuda de aparelhos para 
respirar. Enquanto as vítimas 
com ferimentos leves foram 
dirigidas a pontos de atendi-
mento aos feridos.

Durante o resgate dos fe-
ridos, a faixa da direita da via 
foi interditada e a lentidão se 
estendeu por 2km. Por volta 
das 8h17, o trânsito já havia 
sido normalizado.

Divulgação/PRF

Ônibus tombou em uma ribanceira na Via Dutra quando seguia para Resende, na manhã desta quarta-feira

Ônibus que estava na pista sentido 
São Paulo tombou no km 283, 
na altura de Barra Mansa

Colisão na 
Alameda 
causa 
transtorno
O trânsito ficou com-
plicado na manhã desta 
quarta-feira (25) para os 
motoristas de Niterói e 
São Gonçalo. Uma kombi 
colidiu com um ônibus na 
Alameda São Boaventura, 
sentido Caramujo, causan-
do transtorno no trânsito. 
O acidente aconteceu por 
volta das 8h40 em frente 
ao Hospital Alameda, na 
altura da Avenida Professor 
João Brasil. Uma pista foi 
interditada. Não houve in-
formações sobre feridos.

O trânsito ficou lento 
também para motoristas 
que seguiam no sentido 
Centro de Niterói. Eles 
encontraram retenções na 
Avenida do Contorno e na 
Rua General Castrioto, no 
Barreto. 

Na Zona Sul de Niterói, 
a Avenida Roberto Silvei-
ra, Rua Noronha Torrezão 
e a Avenida Jornalista 
Alberto Francisco Tor-
res também ficaram com 
fluxo intenso.

O tempo de traves-
sia da Ponte Rio-Niterói 
chegou a 46 minutos no 
Sentido Rio, com retenção 
na saída para a Rodoviária 
Novo Rio e com reflexo de 
obra do BRT na região do 
Into.

Kombi bateu 
em ônibus na 
pista sentido 
Caramujo, 
tumultuando o 
trânsito
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Toneladas de produtos falsos foram apreendidas durante ação na Zona Oeste e na Baixada Fluminense

Força-tarefa combate a milícia
Agentes da Polícia Civil reali-
zaram nesta quarta-feira (25) 
uma operação de combate 
às atividades criminosas efe-
tuadas por milícias na Zona 
Oeste e Baixada Fluminense. 
A ação contou com infor-
mações da Subsecretaria de 
Inteligência (SSINTE) e foi 
realizada por meio de unida-
des do Departamento Geral 
de Polícia Especializada 
(DRFA, DRACO e DRCPIM) 
e do Departamento-Geral de 
Investigação à Corrupção, ao 
Crime Organizado e à Lava-
gem de Dinheiro. 

A força-tarefa envol-
vendo esses órgãos visou 
principalmente à coleta e 
mapeamento de dados para 
a instrução de inquéritos 
policiais instaurados e pros-
seguimento de ações para 
asfixiar o braço financeiro 

da organização criminosa 
que atua naquela região. 
Segundo a polícia, durante a 
ação, Yago Sanchez Cardoso, 
de 26 anos, foi preso em um 
imóvel no bairro de Sena-
dor Vasconcelos com uma 
pistola calibre ponto 380 
com numeração raspada. 
Ele é suspeito de integrar a 
milícia da Carobinha, atuan-
do na produção de carros 
clonados.

Foram apreendidos em 
seu poder a quantia em es-
pécie de R$ 3,4 mil e R$ 8,5 
mil em cheque, em nome de 
terceiros.

 Em frente, na comuni-
dade do Rodo, em Santa 
Cruz, agentes da DRACO, 
com apoio da SSINTE, cap-
turaram Gabriel Lima dos 
Santos, conhecido como 
“GB”, apontado como mili-

ciano. Contra ele havia três 
mandados de prisão. “GB” é 
apontado pela polícia como 
ex-traficante vinculado a 
uma facção criminosa e teria 
migrado para a milícia Liga 
da Justiça, atuando como 
soldado no Rodo.

 A força-tarefa montou 
também, desde o início da 
manhã, uma blitz nos dois 
sentidos da Avenida Felipe 
Cardoso, uma das principais 
de Santa Cruz, para combate 
ao transporte irregular, ativi-
dade que constitui forte bra-
ço financeiro da organização 
criminosa. Vans em situação 
irregular foram apreendidas.

Em Campo Grande, agen-
tes apreenderam sete to-
neladas de produtos falsos 
em uma loja que pertence a 
milicianos.

Arquivo/Agência Brasil

Força-tarefa desencadeada nesta quarta contou com a participação de várias unidades especializadas da Polícia Civil

Ações da PM 
deixam dois 
mortos e 
quatro feridos
Seis homens foram balea-
dos durante ações policiais 
em diferentes pontos de São 
Gonçalo na noite de terça-
feira (25). Dois deles, um 
suspeito de traficar drogas 
na Comunidade da Alma, e 
outro, no bairro do Laranjal, 
não resistiram.

Por volta de 20h30, o 7º 
BPM (Alcântara) realizava 
operação na Comunidade 
da Alma,  na Amendoei-
ra,  quando na Rua João 
Capistrano de Abreu foram 
recebidos a tiros por trafi-
cantes. Após confronto, os 
agentes localizaram dois 
homens no chão, baleados. 
Eles foram socorridos ao 
Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat), mas um de-
les não resistiu. Com o que 
morreu, foram encontrados 
uma mochila contendo 291 
pinos de cocaína, 200 pa-
pelotes com maconha, uma 
pistola calibre 9mm com 
sete munições e um rádio 
transmissor. Com o outro 
foi apreendida uma pistola 
calibre 9mm, com 15 muni-
ções. Um Renault Sandero 
Stepway que constava como 
roubado foi recuperado. O 
caso foi registrado pela 73ª 
DP (Neves).

Mais tarde, por volta de 
23h, um suspeito roubo aca-
bou baleado em confronto 
com a PM no bairro do 
Camarão. PMs receberam 
a informação de que três 
homens haviam roubado e 
abandonado um Toyota Co-
rolla na Rua Ricardo Cam-
pelo, enquanto tentavam 
roubar outro automóvel.

Dois deles conseguiram 
fugir em um Hyundai HB20, 
enquanto o outro atirou 
contra os agentes. O ho-
mem, de 31 anos, acabou 
baleado e socorrido ao Heat. 
O Corrolla foi recuperado. 
Foram apreendidos um re-
vólver calibre 38 e um ce-
lular. O caso foi registrado 
pela 73ª DP (Neves), onde 
vítimas de roubo compa-
receram e reconheceram o 
preso.

Outros três suspeitos 
foram baleados, já na ma-
drugada de quarta-feira 
(25), em ação do Batalhão 
de Polícia Rodoviária (BPRv)  
no Laranjal. Eles estavam 
em um Ford Fiesta branco e 
entraram em confronto com 
os militares, que tentavam 
realizar uma abordagem. Os 
feridos foram levados para 
o Heat.

Um deles acabou mor-
rendo após ser baleado en-
quanto os outros dois foram 
atendidos na unidade de 
saúde, liberados e condu-
zidos à 74ª DP (Alcântara), 
que registrou o caso. Uma 
pistola foi apreendida.

Reconstituição do crime será realizada no próximo dia 1º de outubro

Caso Ághata: laudo do ICCE 
inviabiliza confronto balístico

A Delegacia de Homicídios 
(DH) da Capital informou 
nesta quarta (25) que o Lau-
do do Instituto de Crimina-
lística Carlos Éboli (ICCE) 
aponta que o fragmento de 
projetil retirado do corpo da 
menina Ághata Félix, de 8 
anos, é compatível com o de 
fuzil, mas não há como de-
terminar o calibre nominal, 
número e direcionamento 
das raias, bem como mi-
crovestígios de valor crimi-
nalístico, o que inviabiliza 
exame microcomparativo 
(confronto balístico). O 
laudo do Instituto Médico 
Legal concluiu que Ághata 
levou um tiro nas costas. A 
menina foi morta na última 
sexta-feira (20), no Comple-
xo do Alemão. A causa da 
morte foram lacerações do 
fígado, rim direito e vasos 
do abdômen, provocadas 
por esse tiro.

A delegacia especializa-
da já tomou o depoimento 
de 20 pessoas no inqué-
rito que apura a morte de 
Ághata Félix, 8 anos. Foram 
ouvidos 11 policiais milita-
res (8 da guarnição da UPP 
da Fazendinha de plantão 
no momento do fato, um 
sargento da supervisão e 
dois PMs da UPP de Nova 
Brasília que auxiliaram no 
socorro); o pai, a mãe, um 

tio e uma tia de menina; o 
motorista e o proprietário 
da Kombi onde ela estava; 
e outras três testemunhas. 
Nesta quarta-feira (25), 
foram ouvidos os parentes 
e três testemunhas que es-
tavam no local onde houve 
os disparos. 

No total, foram apreen-
didas sete armas, três delas 
(fuzis) usadas na ocasião do 
crime, segundo os PMs. São 
cinco fuzis e duas pistolas. 
Todas as armas serão peri-
ciadas. Estão sendo feitos 
testes de eficiência, que 
determinarão se as armas 
estão funcionando.

A reprodução simulada 
do caso está marcada para a 
próxima terça-feira (1º), em 

horário aproximado do fato.
Na tarde desta quarta, 

familiares da menina  esti-
veram na sede da OAB-RJ, 
onde foram recebidos pelo 
presidente Luciano Ban-
deira. A mãe, Vanessa Sales 
Félix, o pai, Adegilson Lima, 
e a tia Danielle Félix estive-
ram na Ordem após pres-
tarem depoimento na DH.

A Comissão de Direitos 
Humanos e Assistência 
Judiciária da OAB, que está 
assistindo a família desde 
o IML, acompanhou os de-
poimentos à Polícia.

“Caso alguma testemu-
nha se sinta intimidada, 
vamos dar toda assistência”, 
afirmou Rodrigo Mondego, 
membro da comissão.

Divulgação

A menina Ágatha foi atingida por um único fragmento de bala no Alemão

Polícia desbarata 
quadrilha de agiotas
A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil, por meio da 
25ª DP (Engenho Novo), 
realizou, nessa quarta-feira 
(25), a Operação Infestus, 
para desarticular uma or-
ganização criminosa res-
ponsável por crimes de 
extorsões no estado. Três 
pessoas foram presas, in-
cluindo Robson Luiz Ma-
rinho Garcia, conhecido 
como Braga, apontado pela 
polícia como chefe do gru-
po. Também foram cum-
pridos mandados de busca 
e apreensão e o bloqueio 
de seis contas bancárias 
usadas pela quadrilha.

As investigações tiveram 
início a partir de dezenas 
de denúncias de vítimas 
que, após pedirem emprés-
timos, sofriam coações e 

ameaças pelos criminosos.
Com base em informa-

ções de inteligência e inter-
ceptações telefônicas, foi 
possível flagrar o homem 
apontado como líder da 
organização e  comparsas 
praticando diversas ex-
torsões, principalmente 
contra mulheres e idosos. 
As vítimas eram obrigadas 
a pagar taxas de juros que 
variavam entre 40% a 80% 
ao mês, sob pena ameaças 
de morte.

Os pagamentos deve-
riam ser depositados sem-
pre em nome de terceiros 
ligados ao grupo. A qua-
drilha ainda usava dados 
de parentes e vizinhos das 
vítimas através de uma 
plataforma online para 
intensificar as ameaças.

Divulgação/Polícia Civil

Delegacia de Engenho Novo investigou quadrilha acusada de extorsão

Uma carga de produtos de 
limpeza foi roubada no co-
meço da tarde desta quarta 
(25), no Anaia Pequeno, em 
São Gonçalo. Funcionários 
de uma transportadora 
foram abordados quando 
reduziram em um radar na 
rodovia RJ-106. Dois crimi-
nosos de moto levaram as 
o caminhão para o Anaia, 
onde foi descarregado e as 

vítimas libertadas.  Após 
registro na 75ª DP (Rio do 
Ouro), agentes foram ao 
local e conseguiram recu-
perar a carga, avaliada em 
cerca de R$ 30 mil. Três 
suspeitos foram detidos 
para averiguação, no en-
tanto, até o fechamento 
desta edição não havia 
sido comprovado o envol-
vimento deles no roubo.

Radar ajuda ladrões de carga

Quatro pessoas foram 
presas sob suspeita de tráfico 
de drogas na noite de terça-
feira (25), no Condomínio 
Minha Casa Minha Vida de 
Itaipuaçu, em Maricá. A PM 
apreendeu drogas com o 
bando. Segundo o 12º BPM 
(Niterói), os agentes foram ao 
local apurar denúncia anôni-
ma de que homens armados 
estavam comercializando 
drogas. Um cerco foi monta-

do e os policiais conseguiram 
capturar, em flagrante, três 
homens e uma mulher.

Ainda segundo o bata-
lhão, foram encontradas 
com o bando, distribuídas 
em duas mochilas, 97 trou-
xinhas de maconha e bens 
roubados de terceiros, além 
de R$ 55. O quarteto e o ma-
terial apreendido foram con-
duzidos à 82ª DP (Maricá), 
que registrou a ocorrência.

Presos por tráfico em Maricá

Crime aconteceu no estacionamento do Hospital Orêncio de Freitas

Conselho tem carro roubado ao 
apurar denúncia de insegurança
Representantes do Conselho 
Municipal de Saúde de Nite-
rói tiveram o carro roubado 
dentro do estacionamento do 
Hospital Orêncio de Freitas, 
localizado no Barreto, Zona 
Norte da Cidade, nesta terça-
feira (24). O crime aconteceu 
quando o vereador Paulo 
Eduardo Gomes (Psol) e ou-
tros integrantes do conselho 
foram verificar denúncias de 
roubos na unidade.

Uma das representantes 
do conselho estacionou o 
veículo, um Renault Logan 
branco, nas dependências do 
Orêncio de Freitas, por volta 
das 10h. A mulher estava 
acompanhada do vereador 
Paulo Eduardo Gomes e de 
um outro membro do con-
selho para participar de uma 
reunião na unidade de saúde.

Após a visita, ao retorna-
rem para o estacionamento, 
por volta das 15h, o veículo 
não estava mais lá. Junto 
com o carro, os criminosos 

levaram dois cordões de 
ouro, uma cafeteira elétrica 
e um carregador de celular. 
Além disso, dentro do veí-
culo também estavam duas 
sacolas de livros e panfle-
tos, uma mochila, roupas 
e sapatos do vereador. De 
acordo com as vítimas, não 
há câmeras de segurança no 
local e nem portão, que está 
quebrado e caído na entrada 
da unidade. O caso foi regis-
trado na 78ª DP (Fonseca).

Clima de medo – Segundo 
Paulo Eduardo Gomes, o 
motivo da reunião era a in-
segurança patrimonial vivida 
na unidade. A própria direção 
do hospital enviou ofícios 
denunciando os recorrentes 
roubos de equipamentos e de 
bens dos pacientes que acon-
teceram nos últimos meses.

No documento, enviado no 
dia 16 de setembro, a direção 
do Orêncio alega que não há 
vigilante ou guarda municipal 

para zelar pela segurança dos 
pacientes e funcionários des-
de 2009. Vários ofícios foram 
enviados para as secretarias 
de Saúde e Ordem Pública, 
em 2009, 2011, 2013, 2014 e 
2018, relatando a situação e 
solicitando a presença de dois 
guardas. No entanto, segundo 
o hospital, esses pedidos nun-
ca foram atendidos.

“É notório que desde en-
tão observamos um cres-
cente aumento da violência, 
que se faz presente não só no 
ambiente hospitalar, como 
no entorno, onde muitas 
vezes ocorrem, inclusive, 
assaltos à mão armada”, cita 
o documento.

A direção ainda relata que 
funcionários do Orêncio de 
Freitas sofrem ameaças de 
morte constantemente. “É 
impossível trabalhar neste 
ambiente de total inseguran-
ça”, diz outro trecho do ofício.

A prefeitura de Niterói não 
se pronunciou sobre o caso.
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2 mil serviços com 
certificação digital

O ministro da Casa Civil, Onyx Lorenzoni, disse na 
quarta-feira (25) que, dos mais de 2 mil serviços pres-
tados pelo governo, 328 já possuem certificação digital. 
A expectativa é de que, até o final de 2020, todos esses 
registros já estejam disponibilizados nesse tipo de pla-
taforma, “ao alcance de qualquer smartphone”, declarou 
o ministro durante o 17º Fórum de Certificação Digital 
(CertForum). Segundo Lorenzoni, a exemplo da Medida 
Provisória da Liberdade Econômica, as certificações 
digitais têm ajudado o país a dar facilidades para os 
empreendedores brasileiros.

Sérgio Gomes/Divulgação Câmara de Niterói

Vereadores Paulo Velasco, Paulo Henrique e Atratino Côrtes com a 
psicóloga Ana Cristina Barros, homenageada na Câmara

Juro menor 
no especial
Os clientes de bancos pa-
garam juros menores no 
cheque especial e taxas 
mais altas no rotativo do 
cartão de crédito, de acor-
do com dados divulgados  
pelo Banco Central. O juro 
do cheque especial caiu 
11,8% em agosto, compa-
rado a julho, e chegou a 
306,9 % ao ano. 

Só usar em 
emergência
Em 2019, os juros do che-
que especial caíram 5,7%. 
Apesar de estar menor, a 
taxa pelo uso do cheque 
especial é a mais cara 
entre as modalidades de 
crédito para as famílias 
e a recomendação do 
Banco Central é que só 
seja usado em situações 
emergenciais.

Homenagem na Câmara
A psicóloga Ana Cristina Barros Fróes Garcia foi ho-
menageada esta semana na Câmara Municipal de 
Niterói. Ela recebeu, junto com a equipe do Centro 
Psicológico de Controle do Stress (CPCS), Moção de 
Congratulações por iniciativa do vereador Paulo Hen-
rique (PHS), por serviços sociais prestados na cidade. 
Na mesma ocasião, a psicóloga foi agraciada com a 
Medalha Felisberto de Carvalho.

Mais uma na conta do Cabral
O Ministério Público Federal (MPF) apresentou sua 
30ª denúncia contra o ex-governador do Rio de Ja-
neiro Sérgio Cabral. A acusação desta vez é por uma 
suposta prestação de informações falsas às autoridades 
fazendárias nas declarações do Imposto de Renda dos 
anos calendário 2013, 2014 e 2015. Segundo os procu-
radores, a sonegação fiscal chega a R$ 10,4 milhões e 
caracteriza crime contra a ordem tributária.

Mal atinge 90% 
da população
Cada vez mais, o estresse 
está na ordem do dia. A 
Associação Internacional 
do Controle ao Estresse, 
coloca o brasileiro como o 
segundo povo mais estres-
sado, perdendo apenas 
para o japonês. Segundo 
a Organização Mundial 
da Saúde (OMS), 90% da 
população mundial sofre 
dessa enfermidade. 

Estímulo à 
superação
Um dos pioneiros no es-
tudo do estresse no Brasil 
foi justamente o pai da 
psicóloga Cristina Barros, 
o psiquiatra Robson Motta 
Barros. Com base em suas 
pesquisas, ele mostrou 
que o stress também pode 
ser encarado de forma 
positiva, servindo com um 
estímulo a superação de 
dificuldades.

Recém-chegada da Ale-
manha, Maria Yasmin 
Spinelli Tauil falou sobre 
programa de intercâm-
bio na Casa da Amizade, 
em Charitas.

Pedro Alvarenga e Rafael 
Parquett, alunos do 8º 
ano C do La Salle Abel, 
ganharam o 1º lugar da 
categoria sub-14 mascu-
lino da Norway Cup, na 
Noruega. É o maior tor-
neio de futebol infantil e 
adolescente do mundo.

Na sexta-feira, 27, a par-
tir das 13h, o Centro Cul-
tural dos Correios, no 
Rio, será palco do regis-
tro histórico da Campa-

nha de Conscientização 
da Doença de Alzheimer 
no Brasil. Na ocasião 
serão lançados carimbo 
e selo personalizados re-
ferentes à doença e rea-
lizada a palestra “Lon-
gevidade – uma questão 
mental”, ministrada pela 
fonoaudióloga Tathiana 
Tavares.

Além dos lançamen-
tos filatélicos, o Cen-
tro Cultural Correios 
RJ e Espaço Cultural 
Correios Niterói ga-
nharam i luminação  
na cor lilás, utilizada 
para marcar a data, 
durante todo o mês 
de setembro. 

CURTAS

 Intervenções de melhorias no piso custaram R$ 9 milhões e duraram 28 dias

Aeroporto Santos Dumont 
inaugura sua ‘nova’ pista

O ministro de Infraestrutura 
Tarcísio Gomes de Freitas 
esteve, na tarde de ontem, no 
aeroporto Santos Dumont, 
em solenidade para inaugura-
ção da pista de pouso e deco-
lagem recém-reformada pela 
Infraero. A obra, com custeio 
de R$9 milhões, durou 28 
dias, mesmo o prazo original 
indicando 75. O presidente 
da Infraero, tenente-briga-
deiro Hélio Paz de Barros 
Júnior, presente à cerimônia, 
anunciou, para maio do ano 
que vem, início de obras no 
pavimento das pistas do aero-
porto de Congonhas, em São 
Paulo. Estiveram presentes 
na cerimônia autoridades do 
município do Rio e Estado.

“Entregar obra é sempre 
uma alegria, vamos entregar 
outra no sábado (28), mostra 
o talento da equipe que está 
à frente desta responsabilida-
de que nos foi confiada pelo 
presidente Bolsonaro”, co-
memorou o ministro Tarcísio. 

Complementando com uma 
breve análise ao Governo até 
os dias de hoje. “O presidente 
assertivamente estabeleceu 
profissionais técnicos para as 
pastas. Precisávamos dessa 
coragem. Vamos entregar uma 
infraestutura muito melhor do 
que a que recebemos”, pon-
tuou ele, que é engenheiro.

Tarcísio esteve acompa-
nhado de uma grade comi-
tiva que, mesmo debaixo 
de chuva, conferiu de perto 
as melhorias da pista, que 

envolveu a recuperação da 
camada porosa e estrutural 
da pista. Diretor de opera-
ções da Infraero, Brigadeiro 
André Luiz da Fonseca men-
cionou a parceria entre os 
órgãos da aviação. “Não foi 
obra de uma pessoa só, em-
presa só, mas de um setor. 
Todos estiveram juntos, nem 
sempre concordando, mas 
buscando entendimento. 
Agradeço todos os clientes, 
empresas de companhias 
aéreas que souberam enten-

der a necessidade da obra”, 
discursou.

Número 1 na Infraero, o 
presidente do órgão, tenente
-brigadeiro Hélio Paz de Barros 
Júnior, também destacou a 
sintonia dos órgãos envolvidos, 
“Agradecemos ao apoio incon-
dicional do ministro à Infrae-
ro e reverencio o trabalho do 
diretor (Fonseca) para chegar 
aos resultados. Esse aeroporto 
tem representatividade pessoal, 
pois aqui se conheceram meus 
pais”, observou.

As reformas da pista acon-
tecem rotineiramente a cada 
dez anos, a última foi reali-
zada em 2009. Nesta inter-
venção, foram investidas 8,5 
mil toneladas de asfalto, que 
eram trazidos de Magé ao 
Santos Dumont, gerando 150 
empregos diretos e indiretos. 
Para o secretário municipal 
de Infraestrutura e Habitação 
do Rio, Sebastião Bruno, gran-
de acerto do setor de aviação. 
“Mesmo com tempo chuvoso, 
se saiu muito bem. A cidade 
do Rio participa com muito 
gosto deste feito”, elogiou.

Douglas Macedo

Nesta intervenção no aeroporto, foram investidas 8,5 mil toneladas de asfalto

IBGE abre inscrição 
para 2,6 mil vagas
A Fundação Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Esta-
tística (IBGE) abriu, ontem, 
inscrições para 2.658 mil va-
gas temporárias para coor-
denador censitário subárea 
e agente censitário opera-
cional para a realização do 
Censo Demográfico 2020. O 
edital do processo seletivo 
simplificado foi publicado 
no Diário Oficial da União 
(DOU).

Serão selecionados 1.343 
coordenadores censitário 
subárea, com salário de 
R$ 3,1 mil, e 1.343 agentes 
censitário operacional, com 
remuneração mensal de R$ 
1,7 mil. De acordo com o 
edital, a previsão de duração 
do contrato é de 12 meses, 
podendo ser prorrogado.

A inscrição vai até o dia 
15 de outubro, no site da 
Fundação Getúlio Vargas 
(FGV), banca organizadora 

do concurso, através do link 
https://fgvprojetos.fgv.br/
concursos/ibgepss2019. A 
taxa é de R$ 58 para coor-
denador censitário subárea 
e de R$ 42,50 para agente 
censitário operacional.

Interessados na vaga 
d e  c o o rd e n a d o r  d e v e m 
ter ensino médio comple-
to e Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) de, no 
mínimo, categoria B. Para 
concorrer à vaga de agente, 
é preciso ter ensino médio 
completo.

Arquivo

Vagas para coordenador censitário subárea e agente censitário operacional

PGR: Senado aprova 
nome de Augusto Aras 
O plenário do Senado apro-
vou, ontem, o nome de 
Augusto Aras como novo 
procurador-geral da Re-
pública. Foram 68 votos a 
favor, 10 contrários e uma 
abstenção à sua indicação. 
Essa foi a última etapa que 
faltava para Aras estar apto 
a assumir o cargo, por man-
dato de dois anos. Caberá 
ao presidente da República 
Jair Bolsonaro nomeá-lo, 
por meio de decreto.

No início da tarde, o 
nome de Aras havia sido 
aprovado na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ), 
após sabatina que durou 
pouco mais de cinco horas. 
Aos membros da CCJ, ele 
respondeu perguntas sobre 
Operação Lava Jato, meio 
ambiente, separação dos po-
deres, dentre outros temas.

Nas últimas semanas, 
Aras esteve algumas vezes 
no Senado, onde conver-
sou com senadores, visitou 
gabinetes de participou de 
reuniões de líderes. Ele foi o 
primeiro indicado à Procu-
radoria-Geral da República 
desde 2003 a não compor 
a lista tríplice elaborada 
pela Associação Nacional 
dos Procuradores da Repú-

blica (ANPR). Segundo ele, 
a Constituição foi um dos 
principais temas conversa-
dos com os parlamentares.

Perfil – Augusto Aras ingres-
sou no Ministério Público 
Federal (MPF) em 1987. Ele 
é doutor em direito cons-
titucional pela PUC de São 
Paulo. Foi procurador re-
gional eleitoral na Bahia de 
1991 a 1993, representante 
do Ministério Público Fe-
deral (MPF) no Conselho 
Administrativo de Defesa 
Econômica (Cade), entre 
2008 e 2010, e corregedor 
auxiliar do MPF.

O subprocurador tam-
bém é professor da Escola 
Superior do Ministério Pú-
blico da União (ESMPU) 
desde 2002 e da Univer-
sidade de Brasília (UnB), 
onde leciona direito co-
mercial e eleitoral. Como 
membro do MPF, Aras tam-
bém teve atuação em pro-
cessos no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) e integrou o 
Conselho Superior do MPF, 
além de ter sido titular da 
3ª Câmara de Coordena-
ção e Revisão em matéria 
de Direito Econômico e do 
Consumidor do MPF.

Agentes serão 
contratados 
para trabalhar 
no censo 
demográfico 
2020

Priscilla Costa
priscilla.costa@ofluminense.com.br
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Experimental 
no MAM
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Cantor pop
de "Kiss
from a
Rose"

Elemento 
comburen-

te do ar
(símbolo)

Só é per-
mitido so-
bre o A, no
português

Documento
que permi-
te a saída
do país

Tecido de
uniformes

profis-
sionais

Capítal da
república
báltica da
Letônia

Preposição
que indica
ausência

Período 
entre maio
e setem-
bro (BR)

Perda da
pigmenta-

ção da
pele

A zebra,
em relação

ao leão
(Ecol.)

Estudiosas
da relação

Deus-
Homem

Atulhar;
obstruir

(?) Piovani,
atriz

brasileira

O teor de
cafeína na

bebida 
energética

(?) drive,
memória
portátil

(Inform.)

Unidade
de medida

térmica

(?) Paz,
capital ad-
ministrativa
da Bolívia

Aceitar
(pop.)

Criatura
estudada

pelo
ufólogo

Saudação
de cultos
afro-bra-
sileiros

Luta;
combate

Produtos
para pintar
os cabelos

Bário
(símbolo)

"Rei (?)",
peça

Autores
(abrev.)

Estrutura
feminina
da flor
(Bot.)

(?) seca: parada por
falta de combustível
Não devem ser elimi-
nadas em lixo comum

A economia brasilei-
ra, até 1888 (Hist.)
Efeito de infecção
bacteriana (Med.)

Domicílio
familiar
Afunda 

(na lama)

Tecla de
micros
Ódio

intenso

Local de 
fabricação
de tijolos

Ápice
Paz, em
inglês

Coletivo 
de "alhos"

Aspecto
positivo
Bairro

carioca

A (?): 
ao acaso
Mar, em
inglês

Divisão da
tangerina
Veículo
espacial

Esticado

Piloto de
corridas,
em inglês

Estado da
Festa da

Uva (sigla)

Fonte (?): material de
pesquisa

como a bi-
bliografia

3/sea. 4/riga. 5/peace — racer. 7/certame — gineceu. 8/estiagem — vitiligo

Roteiro

Tem animação, aventura com Brad Pitt, Andreia Beltrão como ‘Hebe - A Estrela do Brasil’ e terror com ‘Predador’

Diversidade marca lançamentos

A semana de estreias está re-
cheada de diversidade. Nesta 
quinta-feira (26), chegam às 
telonas os filmes “Abominável”, 
“Ad As Astra - Rumo às Estre-
las”, “Predador” e “Hebe”.

A animação “Abominável” 
conta a história de Yi, uma 
adolescente que descobre ter 
um Yeti no telhado do prédio 
que mora, em Xangai. Então, 
a jovem e seus amigos, Jin 
e Peng, passam a chamar a 
criatura mágica de Everest e, 
ao criarem laços com o grande 
animal, decidem levá-lo de 
volta para a sua família, que 
está no ponto mais alto da 
Terra. Porém, o trio de amigos 
precisa sempre despistar o rico 
e ganancioso Burnish e da Dra. 
Zara, que querem capturar um 
Yeti a qualquer custo.

A aventura “Ad Astra - Rumo 
às Estrelas”, estrelado por Brad 
Pitt, contra a história de Roy 
McBride, um engenheiro es-
pacial que decide viajar para o 
espaço e cruzar toda a galáxia 
para tentar desvendar o misté-
rio que aconteceu com seu pai 
desaparecido, um astronauta 
que se perdeu há 20 anos no 
caminho para Netuno. Durante 
a jornada, Brad descobre segre-
dos que desafiam a natureza 
da existência humana e seu 

lugar no cosmos. 
Também chega aos cine-

mas o filme de terror “Preda-
dor”. O longa mostra a Flórida 
quando foi vítima de um forte 
furacão, levando todos os mo-
radores a evacuarem o local, 
mas, mesmo com a ordem, a 
jovem Haley (Kaya Scodela-

rio) ignora as determinações 
e se recusa a sair da cidade 
enquanto não resgatar seu 
pai desaparecido. A jovem 
encontra o pai gravemente 
ferido, mas, conforme a água 
vai subindo, acaba se ferindo 
e ficando presa na inundação. 
Com a água tomando toda a 

cidade e os dois ilhados, pai e 
filha precisam enfrentar inimi-
gos inesperados: gigantescos 
crocodilos que chegam com 
as águas.

E por último, as telonas 
irão exibir a biografia “Hebe - 
A Estrela do Brasil”. A história 
se passa em São Paulo, nos 
anos 80, em meio a uma das 
maiores crises do País, quando 
Hebe, perto de chegar aos 60 
anos, já não quer ser apenas 
um produto na tela da TV, não 
quer mais ser submissa ao 
marido, ao salário, ao gover-
no e aos costumes vigentes e 
aceita correr o risco de perder 
tudo que conquistou para ter 
o direito de ser ela mesma na 
frente das câmeras.

Brenda São Paio
brenda.saopaio@ofluminense.com.br

Peça entra em sua última semana, com sessões até segunda-feira (30)

‘Quanto mais eu vou, eu fico’
O espetáculo “Quanto mais 
eu vou, eu fico” entra na sua 
última semana a partir desta 
sexta-feira (27), com sessões até 
a próxima segunda-feira (30).

Em cena, as atrizes per-
nambucanas Endi Vasconce-
los, Maria Laura Catão e Bru-
na Castiel dão vida a diversos 
personagens que retratam 
um Nordeste mais humano 
e nada caricato. A vontade e 

a necessidade de realizar este 
espetáculo partiu de precon-
ceitos experienciados, tanto 
pessoal quanto virtualmen-
te, na região Sudeste, mais 
precisamente Rio de Janei-
ro e São Paulo. A peça tem 
direção de Samuel Santos, 
dramaturgia de Gleison Nas-
cimento e direção musical de 
Juliano Holanda. 

De maneira leve e densa, 

cria-se uma atmosfera que 
acolhe e cutuca o público 
e a identidade nordestina é 
revelada em sua extrema plu-
ralidade e diversidade, apesar 
dos aspectos genéricos.

O Teatro Gláucio Gill fica na Praça Cardeal 

Arcoverde, em Copacabana, no Rio. Sex e 

sáb, às 21h; dom e seg, às 20h. Preço: R$ 

40 (inteira). Classificação: livre. Telefone: 

2332-7904.

Divulgação

Em cena, as atrizes pernambucanas Endi Vasconcelos, Maria Laura Catão e Bruna Castiel dão vida a diversos personagens

OSócio estreia baile 
na Zona Sul carioca
Nesta quinta-feira (26), es-
treia o Baile d’Osócio, do 
cantor Marquinho OSócio, 
que será realizado no Dözen 
Art Bar, no Leblon. 

A casa vai  abrir  suas 
portas para uma noite com 
muita black music, soul e 
o melhor da MPB, além de 
contar com o lançamento do 
primeiro EP do artista, “Made 
in casa”. OSócio também 
receberá vários convidados 
de peso, como Ed Motta. A 
lineup conta com DJ Meme, 
Arlindinho, DJ Michell, DJ 
Cuti e Gabriel Moura. 

OSócio ficou conheci-
do após participar da pri-
meira edição do programa 
The Voice Brasil, e estourou 
na cena musical após uma 
apresentação no Big Brother 
Brasil. O cantor agora assina 
apenas OSócio, marcando 

um novo momento em sua 
carreira. Há menos de 1 mês, 
o cantor lançou seu single 
“Eu e Você”.

O Dözen Art Bar fica na Rua Rita Ludolf, 47, 

no Leblon, Rio de Janeiro. Quinta-feira (26), 

às 22h. Preço: a partir de R$ 30. 

Divulgação

OSócio vai celebrar o lançamento de 
“Made in casa”, seu primeiro EP

Divulgação

O Quiosque Lagoa Roots, 
que fica no Parque dos 
Patins, na Lagoa Rodrigo 
de Freitas, recebe, nesta 
sexta-feira (27), às 20h, o 
El Miraculoso Quarteto 
Samba Jazz. O grupo, 
formado pelo trompe-
tista Henrique Vaz, o 
contrabaixista Marcos 
Luz, o guitarrista Jeffer-
son Moreira e o baterista 
Gabriel Ericsson, surgiu 
em 2012 a fim de resgatar 
a música instrumental 
com um som ao vivo e 
ambiente. Preço: R$ 15.

Quarteto
de samba

Cinema

Fotos: Divulgação

Em sentido anti-horário: “Abominável”, 
“Ad Astra - Rumo às Estrelas”, “Preda-
dor” e “Hebe - A Estrela do Brasil”

Divulgação

Mal na Fantini / Divulgação

‘Wúlu’, no Ciné Club Aliança
Ciné Club Jean Vigo, da 
Aliança Francesa Niterói, em 
Icaraí, promove a exibição 
do longa franco-senegalês 
“Wùlu”, de Daouda Coulibaly 
nesta sexta-feira (27), às 19h. 
A sessão será apresentado 
em francês, com legendas 
em português. “Wùlu” con-

ta a história de Ladji (foto), 
jovem de 20 anos que traba-
lha duro como aprendiz de 
motorista em Bamako, Mali. 
Ao ter uma promoção recu-
sada, ele se sente injustiçado 
e, sem perspectivas, entra 
no mundo do narcotráfico. 
Entrada franca.n

A Cinemateca do Museu de 
Arte Moderna (MAM) recebe, 
desta quinta-feira (26) até 
sábado (28), a partir das 16h, 
a 5ª edição do Dobra - Festi-
val Internacional de Cinema 
Experimental. A mostra traça 
um panorama da atual pro-
dução contemporânea de ci-
nema experimental mundial. 
Entrada gratuita.
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Arquitetura do futuro
O evento terá temáticas divididas por dia. 
No primeiro, “Sociedade, Coletividade e 
Transdisciplinaridade”, com abertura de 
Fabiana Igaza, do comitê da UIA2020 – 
Rio. No segundo dia, “Arquitetura, Design 
e Brasilidade” tem debate do protagonis-
mo feminino na profissão, com Silvana 
Rubino e Dora Alcantara, e, fechando o 
evento, “Perspectivas e Emergências das 
cidades”, discutindo estratégias de segu-
rança com base na atuação do Escritório 
Modelo na Unilasalle.

O ator José Loreto segue amanhã para São Paulo, onde fica até domingo. O motivo da viagem é o seu novo filme, para o qual 

vem se preparando há mais de quatro meses em contínuas aulas de canto, para gravar as músicas que farão parte da produção. 

Trata-se da biografia musical de Sidney Magal, em que o ator interpreta o cantor, que teve o auge da sua carreira na explosão da 

lambada no início da década de 90, e foi a voz de sucessos marcantes como “Sandra Rosa Madalena”, “O Meu Sangue Ferve 

por Você” e “Noite do Prazer”. As gravações estão previstas para outubro. Que venha mais um sucesso do ator niteroiense que 

interpretou o lutador José Aldo no cinema, em atuação bastante elogiada pela crítica. Na foto, o ator caracterizado em ensaio do 

personagem, na foto do amigo Rael Barja.

Rael Barja/Divulgação

Premiação

Autoridades presentes

Na última quinta-feira, o general do Exér-
cito Walter Braga Netto, atual chefe do Es-
tado Maior do Exército, recebeu o 2º Prê-
mio General Joaquim de Souza Mursa, 
pelos resultados alcançados durante a in-
tervenção federal no Rio de Janeiro. A en-
trega foi em cerimônia na Casa Firjan.

Nomes de destaque
Em função disso, a Unilasalle realiza uma imer-
são para debater as premissas do evento, de 30 de 
setembro a 2 de outubro, com o Semanarq 2019, 
que traz palestrante do nível de Gustavo Penna, 
arquiteto que tem no currículo a reforma do está-
dio do Mineirão e títulos como o Prix de Versail-
les, o maior de arquitetura comercial do mundo.

Injeção de capital 

R$ 1,7 bilhões

Arquitetura mundial

Ocupação hoteleira
Conforme divulgado na última terça-fei-
ra, pela Hoteis Rio – Sindicato dos Meios de 
Hospedagem do Município do Rio de Janei-
ro, a ocupação no primeiro fim de semana 
do Rock in Rio chega a 78% da capacidade de 
quartos. Já no segundo fim de semana, o nú-
mero sobe para 84% de ocupação.

O número de turistas deve chegar a 420 mil  du-
rante o período do festival, trazendo injeção de 
capital não só para a rede hoteleira. As opções dis-
poníveis no Airbnb estão praticamente esgotadas. 
Além disso, há incremento do consumo nos bares 
e restaurantes de áreas com maior concentração 
de turistas, segundo os dados da Hoteis Rio.

De acordo com estudo da FGV – Fundação Ge-
túlio Vargas, o evento deve injetar cerca de R$ 
1,7 bilhões na economia durante os sete dias 
de festival, com público estimado de 100 mil 
pessoas por dia circulando na Cidade do Rock, 
60% do público de fora da cidade. A Latam, por 
exemplo, colocou 76 voos extras no período. 

Em função da escolha da cidade do Rio de 
Janeiro para sediar o maior evento de arqui-
tetura no mundo, em 2020, o 27º Congresso 
Mundial dos Arquitetos, com a temática “To-
dos os mundos, um só mundo, Arquitetu-
ra 21. Perspectivas do espaço construído”, o 
evento deverá reunir cerca de 15 mil profis-
sionais da área, vindos do mundo todo.

A honraria é uma iniciativa do Sindica-
to Nacional das Indústrias de Materiais de 
Defesa (Simde) e a Federação das Indús-
trias do Estado do Rio de Janeiro (Firjan). E 
contou com a presença do vice-presidente 
Hamilton Mourão e do governador Wilson 
Witzel. E, da Prefeitura de Niterói, estava 
na sessão, a secretária de Fazenda, Giovan-
na Victer, a convite da Firjan.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Agatha e Gui Fleming e a cantora Luíza Bôe se apresentam no teatro às 20h

Dois shows nesta quinta 
no Música Livre da UFF

O projeto Música Livre, do 
Centro de Artes UFF, em Ica-
raí, recebe nesta quinta-feira 
(26), às 20h, três artistas que 
dividirão a noite: Agatha e Gui 
Fleming, que se apresentam 
juntos, e a cantora Luíza Bôe.

O repertório escolhido 
por Agatha e Gui Fleming é 
uma compilação do principal 
trabalho dos dois, os álbuns 
“Do Lado de Cá” e “Bom Mal-
dito”, que serão lançados nas 
plataformas digitais no dia 11 
de outubro. 

Gui é formado em psica-
nálise, Agatha, em cinema, 
com um pouco de filosofia.

“O que tentamos fazer é um 
retrato poético e ácido sobre 
tudo, o que está acontecendo 
e com uma boa dose de auto-
crítica. Acredito que apontar 
para o que tem de ruim e vil em 
mim faz com que as pessoas se 
identifiquem e olhem também 
para o que há de ruim nelas”, 
diz Gui, sobre suas composi-
ções e as de Agatha.

Ambos são nascidos em 
Niterói e formados pela UFF. 
Estão felizes e honrados em 
poder ocupar o palco do Tea-
tro da universidade, onde já 
assistiram grandes shows: “As 
expectativas são as melhores 
possíveis”, afirma Gui.

A outra parte da noite é 
com a cantora e composi-
tora Luiza Bôe, que desde 
muito pequena foi envolta 
no mundo das artes, estu-
dando dança, teclado, violão 
e canto popular. 

Ela participou da 2ª tem-
porada do programa Loun-
ge, do Canal BIS, e lançou 
seu primeiro disco autoral 
em 2018, produzido por 
Hugo Noguchi.

“Pra mim, a música, a 
composição, é um processo 
de autocura, de transformar 
dor em dom”, diz Luíza a res-
peito de suas composições. 
Sua grande mensagem é que 
há cura em transformar dor 
em dom, e, em sua visão, isso 
sintetiza o que a “magia” da 
música faz.

O repertório da noite é com 
músicas de seu primeiro disco, 
“Luíza Bôe”, mais as quatro 
músicas do EP Terramar, e a 
música Vitória, single em ho-
menagem à sua cidade: “A ideia 
é um show que evoca a dimen-
são ritual, mágica e poética da 
vida”, complementa.

Luíza se sente presenteada 
por fazer esse primeiro show 
em Niterói, pois sua ances-
tralidade vem da cidade. E, 
para ela, será um show de 
grande celebração da vida e 
do amor.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de 

Frias, 9 - Icaraí, Niterói. Quinta-feira (26), 

às 20h. Preço: R$ 30 (inteira). Classifica-

ção: 16 anos. Telefone: 3674-7512.

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br

Gabriel Soares / Divulgação

A dupla Agatha e Gui Fleming vai mostrar compilações de seus dois álbuns

Jovens artistas 
acreditam 
na força da 
transformação 
através da 
música 

Yulli Nakamura / Divulgação

Luíza Bôe fará o primeiro show da turnê Terramar: composições próprias

Músico sobe ao palco do Municipal de Niterói para lembrar composições para a sétima arte

Sérgio Ricardo e o Cinema

Nesta sexta-feira (27), o Teatro 
Municipal de Niterói recebe o 
show de lançamento do CD e 
DVD “Cinema na Música de 
Sérgio Ricardo”, às 20h.

O espetáculo é em co-
memoração aos 70 anos de 
carreira de Sérgio Ricardo, 
compositor de inúmeras 
canções e trilhas sonoras, 
e teve as participações es-
peciais de Alceu Valen-
ça, Geraldo Azevedo, Dori 
Caymmi e João Bosco.

O show apresenta as prin-
cipais criações de Sérgio para 
o cinema, e foi dirigido por 
Marina Lutfi, sua filha. Além 
de dividir o palco com os 
filhos, Sérgio contará com 
as participações especiais 
de Jards Macalé, Zé Renato 
e Antônio Pitanga.

Cineasta desde os anos 
60, Sérgio Ricardo é pre-
miado internacionalmente, 
e realizou quatro longas-
metragens.

O Teatro Municipal de Niterói fica na 

Rua Quinze de Novembro, 35, Centro de 

Niterói. Sexta-feira (27), às 20h. Preço: 

R$ 60 ( inteira). Classif icação: livre. 

Telefone: 2620-1624.

Ana Rezende / Divulgação

Sérgio Ricardo divide o palco com os filhos Marina Lutfi e João Gurgel

O Projeto Palco Aberto, 
que acontece nesta quin-
ta(26), às 19h, no Teatro 
Municipal de Niterói, irá 
receber Paulinho Guitar-
ra, Ricardo Marins (foto) 
e Guilherme Schwab na 
abertura da série Encon-
tros Social Rock Club. 
No palco, o encontro de 
três gerações de guitar-
ristas niteroienses pela 
primeira vez em uma 
apresentação única. O 
repertório conta com 
composições próprias 
e muita improvisação. 
Preço: R$ 40 (inteira).

Social 
Rock Club

Divulgação

Divulgação

A cantora 

Iza aceitou 

o convite do 

carnavalesco 

Leandro Vieira 

e é a nova ra-

inha de bateria 

da Imperatriz 

Leopoldinense

Iza é a nova rainha de 
bateria da Imperatriz 
A Imperatriz Leopoldinense 
anunciou, na quarta-feira (25), 
a escolha da cantora Iza para 
ser a sua nova rainha de bateria. 
A artista vai reforçar a verde e 
branca na disputa pelo título do 
Grupo Especial do carnaval de 
2020, e ocupa o posto que em 
2019 foi de Flávia Lyra.

A agremiação fez o anún-
cio em suas redes sociais 
pouco depois da meia-noite.

“É com muito orgulho que 

o presidente Luiz Pacheco Dru-
mond comunica que a cantora 
Iza é a nova Rainha de Bateria 
da Imperatriz  Leopoldinense”, 
diz a nota.

A artista alcançou reco-
nhecimento nacional in-
terpretando canções como 
“Pesadão”, “Ginga” e “Dona 
de mim”, do álbum “Dona de 
mim”, além de seu mais novo 
hit, “Meu Talismã “, lançado 
recentemente.

Gran Giro

 A A Maratona da Esperança, noticiada aqui, é na 
verdade nesta quinta, às 12h, em Piratininga. E não 
na sexta, como falamos aqui. 

 A Nesta quinta, às 20h, acontece o Tango no Porão 
126, na Rua Gomes Carneiro, em Ipanema, com os 
músicos Facundo Estefanell e Márcio Sanches.
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a m i s t o s o s 
da Seleção 
Bra s i l e i ra , 
está fazen-
do com que 
s e u  v a l o r 
de mercado 
suba.

S e g u n -
do o jornal 
italiano Ga-
zzetta Del-
lo Sport,  a 
In t e r,  q u e 
inicialmen-
te falava em 
18 milhões 

de Euros pelo jogador (cer-
ca de 81 milhões de Reais), 
já estaria cogitando subir a 
pedida para 30 milhões de 
Euros. O contrato de Gabi-
gol com a equipe de Milão 
vai até junho de 2022.

As novas cifras tornam 
muito difícil ,  ou quase 
impossível, que o clube 
carioca se disponha a fazer 
negócio, e só a conquista 
da Libertadores e do Mun-
dial de Clubes permitiriam 
uma mudança de cenário.

Derrotados por 
3 a 0 no fim de 
semana, Flumi-
nense e Santos 
se enfrentam 
nesta quinta-
f e i ra ,  à s  2 0 h 

(de Brasília), no Maracanã, 
no Rio de Janeiro (RJ), pela 
21ª rodada do Campeonato 
Brasileiro, precisando rea-
gir para dar uma resposta a 
seus torcedores. Os tropeços 
foram marcantes. O Tricolor 
foi dominado pelo Goiás no 
Serra Dourada e, estacionado 
nos 18 pontos, voltou a figurar 
na zona de rebaixamento. O 
Peixe caiu diante do Grêmio e 
de seus torcedores, que viram 
o time permanecer com 37 
pontos, mais longe da briga 
pela liderança com o Flamen-
go, que hoje tem 45 pontos.

Crise, por exemplo, é a pa-
lavra de ordem no Fluminen-

se, que tem agora uma série 
de jogos no Rio de Janeiro 
para começar a mudar a sua 
realidade na competição. O 
técnico Oswaldo de Oliveira 
sabe que a tarefa não será das 
mais tranquilas.

“Vamos trabalhar com 
tranquilidade para nos recu-
perarmos, pois sabemos que 
apenas nós podemos tirar o 
Fluminense dessa realidade 
que ele se encontra. Nosso 
pensamento é de fazer um 
grande jogo contra o Santos 
e acertarmos aquilo que não 
deu certo contra o Goiás, 
quando tivemos o melhor 
começo de jogo sob meu 
comando e, ironicamente, 
o pior fim de jogo também”, 
disse Oswaldo.

No Santos, o técnico Jorge 
Sampaoli não poderá ficar 
no banco de reservas pois 
cumpre suspensão. Porém, 

terá que manter a base que 
foi superada pelo Goiás. O 
volante Yuri, que chegou a 
ser dúvida por ter os direitos 
federativos ligados ao Santos, 
poderá atuar normalmente, 
pois o contrato não prevê 
nenhum impedimento legal 
para a sua utilização.

Para retomar o caminho 
das vitórias, o Santos conta 
com os retornos de Gustavo 
Henrique e Evandro. O za-
gueiro estava suspenso pelo 
terceiro cartão amarelo e o 
meia se recuperava de edema 
na coxa esquerda.

“Nós como treinadores 
buscamos encontrar soluções 
para os problemas. O que eu 
mais quero destacar, além 
da estatística, é o desenvol-

vimento de jogo mantido. 
Revisei a partida, analisando 
profissionalmente, foram 60 
ou 70 minutos do melhor 
do Santos (contra o Santos) 
O imponderável gerou falta 
de eficácia, nos custa muito 
converter esse domínio, que 
sofremos com transições pelo 
desespero de vencer”, disse o 
técnico Jorge Sampaoli, em 
entrevista coletiva.

No primeiro turno do 
Campeonato Brasileiro as 
duas equipes se enfrentaram 
na Vila Belmiro, em Santos 
(SP), e naquela ocasião o San-
tos ganhou por 2 a 1. Eduardo 
Sasha e Carlos Sánchez ano-
taram os gols dos santistas, 
com Pedro descontando para 
os cariocas.

Pressionado, Tricolor precisa da vitória 
para fugir da zona de rebaixamento

Fluminense 
recebe o 
Santos no 
Maracanã

Lucas Merçon/Fluminense

Jogadores do Fluminense jogarão com a pressão da torcida no Maracanã e contra a forte equipe santista

alertou seus comandados 
sobre a necessidade deles não 
esperarem um duelo tran-
quiulo por conta do momento 
delicado do Fluminense. O 
discurso foi assimilado.

“Todos os jogos são com-
plicados, pois todos os times 
têm algum objetivo e infe-
lizmente não escolhemos 
a melhor hora de enfrentar 
um ou outro adversário. 
Estamos em uma fase do 
campeonato perigosa e isso 
torna o jogo contra o Flu-
minense mais complicado”, 
disse o volante Alison.

Em termos de escalação, 
Oswaldo só deverá divulgar 
o time do Fluminense mi-
nutos antes do confronto. 
Porém, sem maiores opções, 

Boa fase facilita saída 
de Gabigol à Europa

A grande fase 
d o  a t a c a n t e 
Gabriel  Bar-
bosa, o Gabi-
gol, ajudou o 
F l a m e n g o  a 

alcançar a liderança no 
Campeonato Brasileiro e 
as semifinais da Libertado-
res. O sucesso do artilheiro 
da temporada no Rubro-
Negro, por outro lado, deve 
dificultar as negociações 
para que o clube conte 
com o jogador em 2020.

Gabigol está no Fla-
mengo emprestado pela 
Inter de Milão, dona de 
seus direitos econômicos, 
até dezembro, e o clube já 
iniciou contatos para uma 
compra em definitivo do 
atleta. Mas o sucesso do 
atacante desde que re-
tornou ao Brasil em 2018, 
quando foi artilheiro do 
Brasileirão pelo Santos, e 
especialmente em 2019, 
quando suas boas atuações 
culminaram com a con-
vocação pelo técnico Tite 
para disputar os próximos 

Gloriosas venceram, nesta quarta, a equipe do LGD/Karanba por 8 a 0 

Time feminino do Botafogo dá 
show no Estadual de futebol

A equipe adul-
ta de futebol 
f e m i n i n o  d o 
Botafogo segue 
dando show no 
C a m p e o n a t o 

Carioca. Após estrear com 
uma goleada avassaladora de 
12 a 0, as Gloriosas voltaram 
a campo nesta quarta-feira e, 
em nova goleada, passaram 
por cima da LGD/Karanba 
pelo placar de 8 a 0. Os gols 
foram marcados por Maria-
na, Bia, Isadora, Veronica, 
Marcela e Paloma (3). Na 
próxima rodada, o adversário 
será a LDP/Tupy, sábado, às 
15h, no Caio Martins.

Com o resultado o Bota-
fogo lidera de forma isolada 
o Grupo C do Campeonato 
Carioca com seis pontos. As 
jogadoras comandadas por 
Glaucio Carvalho somam 
20 gols marcados e nenhum 
sofrido. Bom início para uma 
equipe que está maturando 
com reforços e muito trabalho.

Já fora de campo, uma ini-
ciativa ousada, bonita e emo-
cionante. A campanha “Estrelas 
Solidárias”, parceria entre Bota-
fogo, ONU Mulheres e Agência 3, 
deu voz à causa HeForShe e teve 
o reconhecimento da torcida, da 
mídia e do mercado publicitário. 
A ação ganhou destaque no últi-
mo fim de semana no Clube de 
Criação, em São Paulo.

A campanha foi finalista 
em “Transporte, Turismo, 
viagens, entretenimento e 
lazer / Sub-categoria - Ação 
promocional ou marketing 
direto” e entrou para o 44º 
Anuário do Clube de Criação, 
em “Transporte, Turismo, via-
gens, entretenimento e lazer 
/ Sub-categoria- Relações 
Públicas”.

Talita Giudice/BFR

Jogadoras do Botafogo têm se destacado no Estadual

Vasco 
minimiza 
‘vantagem’ 
em duelo

O Vasco está 
se preparando 
para o duelo 
contra o Co-
rinthians pre-
visto para este 
domingo, às 

11h (de Brasília), na Arena 
Corinthians, em São Paulo 
(SP), pela 22ª rodada do 
Campeonato Brasileiro. O 
Cruz-Maltino pode pensar 
nesta partida pois seu com-
promisso no meio de sema-
na, diante do Atlético-MG, 
foi transferido para outubro 
por conta do Galo estar en-
volvido nas semifinais da 
Copa Sul-Americana. Mas é 
justamente este torneio con-
tinental que terá o foco dos 
corintianos, que só poderão 
se preocupar com os vascaí-
nos a partir de quinta-feira. 
Vantagem para os cariocas? 
Na visão dos jogadores do 
Vasco não há nenhum bene-
fício neste sentido.

O goleiro Fernando Mi-
guel lembra que os times já 
são preparados para mara-
tonas de jogos.

“Nós não esperamos 
nenhuma facilidade contra 
o Corinthians, pois sabe-
mos que os times estão se 
habituando a enfgrentar 
maratonas de jogos e sabem 
que as dificuldades serão 
sempre muito grandes. Te-
mos que ir a campo com o 
pensamento de dar o nosso 
melhor e pensar na nossa 
preparação e não na pre-
paração do adversário. O 
nosso pensamento precisa 
realmente estar em nosso 
trabalho”, analisou o goleiro.

O zagueiro Leandro 
Castán segue a mesma 
linha de raciocínio.

“Eu prefiro ter a sema-
na toda para se preparar 
antes de um jogo, mas é 
muito relativo. O Athletico 
Paranaense jogou durante 
a semana e veio muito in-
tenso. Depende muito da 
característica da equipe. Eu 
conheço o Corinthians e te-
nho certeza que ele virá com 
uma intensidade muito alta, 
mesmo jogando no meio de 
semana. A gente não pode 
se pegar nisso. Precisamos 
trabalhar forte e entrar fo-
cados”, disse o zagueiro.

Rafael Ribeiro/Vasco

Marrony poderá voltar a ser titular, 

caso Talles sirva à Seleção

PRÓXIMOS JOGOS
Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Fortaleza
Dom 29/09 - Arena Castelão

Fluminense
Dom 06/10 - Maracanã

São Paulo
Dom 28/09 - Maracanã

Grêmio
Qua 02/10 - Arena do Grêmio  

Chapecoense
Dom 06/10 - Arena Chapecó

Grêmio
Qua 25/09 - Maracanã

Botafogo
Dom 29/09 - Arena

Cruzeiro
Qua 09/10 - Mineirão

Corinthians
Dom 29/09 - Arena

Athletico-MG
Qua 02/10 - Independência

Santos
Dom 05/10 - São Januário

Confira 
como foi o 

duelo entre 

Flamengo x 

Internacional 
pelo Brasileiro. 

Acesse www.

ofluminense.
com.br

Confira 
como foi o 

duelo entre 

Botafogo x 

Bahia pelo 

Campeonato 

Brasileiro 

em www.

ofluminense.
com.br


